

## JEAN-LUC VANDAELE Maire de Diges

et



## **VICTOR KUPERMINC**

Délégué régional
Du Comité Français pour YAD VASHEM

Vous prient de bien vouloir assister à la cérémonie au cours de laquelle

## DANIEL HALEVY- GOETSCHEL

Ministre Conseiller près l'Ambassade d'Israël en France

remettra à titre posthume la médaille des Justes parmi les Nations à :

**FERNANDE ROY (HORRY)** 

pour avoir sauvé la vie de JACQUES BENCHANA & de RAYMONDE ZAJTMAN

## LE DIMANCHE 17 DÉCEMBRE 2006 à 11 H 00

En la mairie de Diges, place Marie-Noël, 89240 Diges

Un vin d'honneur sera offert à l'issue de la cérémonie

La médaille des Justes est décernée par l'Institut YAD VASHEM aux personnes non juives qui ont sauvé des Juifs sous l'occupation, au péril de leur vie.



Fuyant la révolution turque, la famille Benchana s'installe en 1923 à Paris, où le père exerce la profession de tapissier. Ils ont quatre enfants Samuel né en 1923 à Istanbul, Isaac, Jacques, Raymonde, nés respectivement en 1925, 1931, 1938 à Paris.

Le père et ses fils aînés sont arrêtés et détenus au camp de Drancy mais les garçons sont libérés 3 mois plus tard pour des raisons sanitaires.

Les deux frères rejoignent alors la Zone Libre alors que la mère et les deux plus jeunes enfants survivent misérablement à Paris.

Le père sera déporté, ainsi que son fils aîné, arrêté à nouveau courant 1943 (Convoi du 23/06/1943) Lors de la rafle du 16 juillet 1942, Samuel - rentré un peu plus tôt à Paris – emmène sa mère et les deux jeunes à Diges (Yonne) chez Fernande ROY, qu'il connaissait d'avant-guerre car il y passait ses vacances. Fernande Roy vivait de sa pension de veuve de guerre.

Jacques et Raymonde ont été cachés chez Fernande ROY de Juillet 1942 à fin 1943. A cette date, Samuel et sa mère viennent se cacher à Diges, où ils louent une petite maison. La mère fait des travaux de couture et Samuel travaille aux champs, payé en nourriture